

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町 8 - 18 労働会館第 2 ビル T E L 052 - 871 - 5433 F A X 052 - 871 - 5618 e-mail airouren@lilac.ocn.ne.jp ホームページアドレス発行人見 WWW.airoren.gr.jp 崎徳弘 発行人

2000年8月10日 第87号

どの嫌がらせを。

なやり方は許せない」とた

人の仲間は、「 会社の不当

愛知県労働組合総連合 期大会の

2000年9月3日(日)9時30分開会 サン笠寺・ホール(052)614 - 3131

2001年度役員選挙告示を7月31日付でおこない - 選挙管理委員会 ました。

組合つぶしが目的

たたかう建立

九八年、働きやすい職場を 賃金差額支給を求め 建交労丸八商運分会は、 名古屋地裁に提訴

否

組合員に対する退職強

た会社・社長は、団交拒 ところが、組合結成を嫌

年の二月からは一方的に賃 要などおこない、さらに昨

金体系を変更し、

組合員の

が、 めざして結成されました。 組合結成を嫌った社長 組合員の賃金をなんと 不当労働行為を繰り返

下げ!さらに、配置転換な この一年間で約半額に切り 建交労丸八商運分会の三 給料を大幅にカットしてき

> てきました。恩田さんには、 めて提訴しました。 地裁に賃金差額の支給を求 た、嫌がらせの攻撃を掛け その矢先に組合員にま

申請したら拒否。大島さん 咤のためと賃金の半日分を やめたのは、大島さんの叱 には、アルバイトの同僚が 減額する 懲戒処分」を。

営業成績が悪いという理由 そして、井口さんには、

ました。そしてこの一年間 まりの横暴に三月、名古屋 してきたのです。 組合はあ で給料をなんと半額にまで

裁判に出廷するため休暇を 回

なかまの支援支えに

請すると同時に、井口さん 転換は無効」の仮処分を申 組合は、地労委に「配置

れまで多くの仲間が駆けつ の「就労闘争」を早朝から |週間おこないました。こ

で一方的に運転手職種から に「職種転換」を通告。

最後までがんばる

めましたが、会社は「撤 対する通告の白紙撤回を求 い、二人 (井口・大島) に を拒否しました。

神殿字高松東2027 を支援する会」事務局

賃金の下がる夜勤の現場職 組合は団体交渉をおこな

で、がんばってたたかい抜 販売をおこなっています。 支えようと会員拡大と物資 会」は、物心両面から三人を きたい」と決意しています。 今 丸八商運を支援する

愛知県小牧市大字小牧原

と激励してくれます。

けました。職場の仲間も、 婦たちも「がんばってね」 おなじみになった地域の主

井口さんは、家族も仲間

も応援してくれているの

率先す△ き国 |の機関|

ます。

も男女昇格差別が続いてい をともなう転勤を理由に今

地建はいっこうに差別是正 をしました。しかし、中部

に応じません。

勤続三十六年のSさん

めるべき国の行政機関でも

建設省では、転居

の要請など様々な取り組み

この間署名や国会議員へ

男女平等を率先してすす

差別はいる したが、

っこうに是正され

職場における男女

とを理由に昇格について男

時) は、「転勤できないこ

女差別をするのは均等法違

反」と明確な答弁をしまし

用機会均等法が施

った野中広務官房長官 (当

一五年を経過しま

粘り強くた

全建労女性部は結成以来

一貫して、

男女昇格差別是

たかう全建労女性部 同様で、 た。毎年の 正の運動 ていません

請求を出-た。 昨年六月には、瀬古由紀 した時期もありま

院交渉、

人事院に行政措置

は、課長や副所長に昇格し かし、すでに同期の男性 専門職に昇格しました。 し もあって、今年の四月上席 は、長年のたたかいの成果

の中部地建や人事

をすすめてきまし

た。政府答弁に立

どの運動をすすめていきま

く当局へ交渉や要請署名な

婦人部は、今後も粘り強

子議員 (日本共産党) が内 上げまし. 閣委員会でこの問題を取り

等法違反」

な均

確

と政府答弁

ンと森の思惑をうち砕きま

「支援する会」で訴える左から井口さん、 就労闘争を支援する 恩田さん、大島さんの3人の組合員 仲間たち 人間の鎖

Ħ





北海道 1.36%

ないだ) の人間の鎖で午後 一時から三度、 完全に包囲

者・NGO

態の

日米首脳の

愛知からはわたし

街の中心を占拠

する普天間基地

地撤去の闘争に新たなペー ジを書き加える日となりま 大混乱のうち大成功 沖縄サミット開催の前 七月二〇日は沖縄の基 ミ、NGOの方々も手をつ 地嘉手納」は、怒りの日本 長をもつ「東洋一の米軍基 が参加。十七・四キロの延 員の予想をはるかに超え う統一連・実行委員会の役 なぐまで不安だった」とい 人 (いや海外からのマスコ て、一般市民二万七千百人 人間の鎖行動」は「手をつ嘉手納基地包囲「7・20 加。ジリジリと照りつける を含めて行動に十人が参 思惑を粉砕

「真夏の炎天下」で、わた 陽の熱で皮膚を火傷するか 人でさえ七月・八月の海に 太陽。真っ白な雲。沖縄の は「朝か夕方」 しか入らな 本土とは比べようもない それは、真っ昼間は太

す。

子どももじいちゃんも 圧倒的に沖縄県民で

は

ばあちゃんも駆けつけまし

のペットボトル三本の水 た。 「基 件·事故 「米兵は はもうたくさん 本国に帰れ」「 事 地はいらない」 の声は、クリント

の思想を植え付けることで う済んだこと」「二一世紀 利用して、「 基地問題はも した。それは、サミットを に向け基地とは共存・共栄」 基地の縮小・返還を

サミットを取材した外国

時間でからとな 民や平和団体の考え方は成 返還の転機にする」との県 基地の実態を視察し、県民 功したといえます。 界に知らせ、基地の縮小・ で「異常な基地の実態を世 米軍基地に驚きの色を隠せ ませんでした。 今回サミッ の住環境すら脅かしている トが沖縄で開催されたこと 人記者もNGOの参加者も

五〇〇人。

基地包囲の手

全国からの参加者は、約

りました。 はたった

共保に、育児に悩む親の相

を始めたのは九二年。「子

田代共保がこの取り組み

育て相談」の看板をかけた

児ノイロー ゼで洗濯機に子 談が増えはじめました。育

という痛ましい事件が起き どもを投げ入れ溺死させる

た頃でした。

減っており、職場を守りた

産休明けの子どもの数も

という思いもありまし

のよりどこ 場。 保母の加賀さんは、 「この実践をもとに名 古屋市に、共保の意見 をとり入れた子育でプランを公的に実施さ せ、共保が実施していき をとり入れた子育でプランを公的に実施さ せ、共保が実施していき たい」と話します。

の「赤ちゃん広場」です。 ちのお母さんたちの強い味方が、田代共同保育所 て子育てに悩む多くのお母さん。 そんな一人ぼっ 育児情報は氾濫しているが、相談相手がいなく 開設して今年で8年目

ねた のスタートでした。 参加する「赤ちゃん広場」 とを確認しました。 母子で を新たな活動にしていくこ 身近に関わりがない」 母子の参加の動機は、 「地域の子育て支援」 組合の中で議論を重

っています。

仕事を再開したお母さ

んだな」と親育ちの場にな に深刻に考えなくてもいい

開催している「赤ちゃん広 います。田代共同保育所が

場」の母子です。

ちが、目を輝やかせなが お母さんと一緒の子どもた

保母の手遊びをまねて

小さな保育室に入ると、

になった。子育てはそんな

長の為になった」、「子ど 良くなった」、「自分の成 参加する中で「親同士が仲 たい」というものでしが、

もを客観的にみられるよう

同年代の子どもと遊ばせ

お母さんも出てきてい て自分の活動を広げる 一次保育を利用し

像を求めて、悪戦苦闘 児が自分の肩にかかっ っちで育児に悩む母親 場」はこんなひとりぼ する。「赤ちゃん広 ている中で、良い母親 宅が遅く、すべての育 た状態で子どもと二人 げた人間関係がとぎれ 変わり、今まで築きあ る、夫の転勤で生活が たけですごす。 夫は帰 出産を機に退職す

平演会との出あい は高校の頃

安藤明日香^さ

愛労連婦人協副議長

平和の問題を捉え、

度、公演をおこなってきま

沖縄と小牧、他人事にして

に取り組まれています。

毎年、平和委員会を中心

(名駅・毎日ビル裏)

おけない現実を、高校生の

るのではないか?基地の島

さんに訴えたいと思いま 目をとおして、観客のみな

平和を願う演劇の会」とい 迎と書いてあり、私もお芝 がのっていて、高校生大歓 会のパンフレットに会の事 私が高校生の時でした。 友 のは、今から一〇年程前、 居をしてみたいなあと思っ 達が出ている演劇部の発表 う長い名前の会と出会った たのが始まりでした。 「愛知・県民の手による な人がいます。主婦、学校 通称平演会には、いろん

和をテーマにした演劇を上 この会は名前の通り、 移転で名古屋空港は自衛隊 ではたくさん得られる。そ んな所が魅力でしょうか。 七回目の今年は、空港

催しています。 カリキュラムにあ

〇分。 | 二回で| 講座。年五回開

赤ちゃん広場は、一回二時間三

保に助成はありませ

算をつけましたが、共 年から三〇〇万円の予 援策の一環として、今

名古屋市は子育て支

のよりどころです。

性の生き方など盛り込み、一グル そびの紹介、給食、育児談義や女

プを一〇組までとし、二人の正

規保母が担当しています。

はもちろん、教科書検定問 演する会です。 戦時中の話 題や、介護問題、サラ金地 題など、多角的な視点から 獄で自殺者が増えている問 戦争法が発動されたら. さらには米軍機もやってく 自衛隊機は多く離発着し、 らどうなるか。今までより そこで戦争法が発令された 機専用空港になりますが、

ずのなかった事が、この会 がある、今まで知り得るは 等々、演劇という輪のなか にいろいろな人との出会い の先生、勤め人、プロの役 学生、戦争体験者 す。みなさんのご来場を心 ۲ よりお待ちしております。 八月二〇日(日)二時 一時・六時三〇分 八月十九日(土)

> 中国の人が「満州国」をど を、偽」という言葉を使う)

う見ているのか、また愛知

新田マニュアル

ます。(中国では侵略戦争 皇帝溥儀に関する展示もし

で日本の傀儡政権の満州国

(名高教52 261 問合わせ と こ ろ 西文化小劇場 (開場は三〇分前) 平演会事務局

> 平和について考える機会 いても展示します。家族で 県と満州国との関わりにつ

した。 初めてピースウィンドに参加しま Peace Wind2000 in Blis

核も基地もない平和な21世紀を

7月20日~23日

は反核ライダーでおなじみ反核・平和運動の総称で愛知で全労連青年部がとりくんでいる

愛知では七月二〇日に静岡との引

爆投下の日、終戦記念日を前に、

海北陸ブロックの仲間が合同して開 隊を先導するオープンカーに乗って の参加しました。 催したピー スキャンプにライダー 部 猛暑と排ガスで大変でしたが、

基地もない平和な21世紀を実現しよ き継ぎをおこない、二二日から二三 するのでしっかりと学んできたいと にも愛労連青年協の代表として参加 います。また、原水爆禁止世界大会 許を取ってバイクで参加したいと思 本当に楽しかった。 来年は、ぜひ免 会もバー ベキュー や花火での交流も う」とアピールできたと思います。 日にかけて富山県の立山で全労連東 たサミットとも重なる中で、「 核も 立山でのピースキャンプは、学習 新悟 -86 98

BB

修で、「労働委員会活用マ愛知地労委民主化会議監

ル」が発行されまし「 労働委員会活用マ

和のための戦争展が

/1000年あいち・平

8月15日~19日

愛知県中小企業センター

用されるみなさんのテキスくみは」などがまとめられています。労働委員会を活ましています。労働委員会のしまは「何が不当労働行為に書は「何が不当労働行為に 権利闘争などでも役立つ としてだけでなく、

労働委員会 酒部 マニュアル

愛知地労委の民主化を求める連絡会議監修 申しこみ:愛知県労働組合総連合 **(☎**052 - 871 - 5433)

史博物館「偽皇宮陳列館」

今年は、中国吉林省の歴

の好意により、清朝最後の

もった行政委員会です。本けられた、準司法的権限を働組合を救済するために設備組合を救済するために設めが過者・労働を負債を対している。

き 2000年9月15日(祝) \&F 開場:13時30分 開会:14時 名古屋国際会議場1号館

141・142会議室

地下鉄:日比野駅1番出口から徒歩5分

思います。

愛労連青年協副議長

木下

=記念行事= 「笑工房」落語

参加費 500円

「これが介護保険だ」 笑福亭松枝師匠



プロフィール 1950年生まれ。高校卒業 と同時に故六代目笑福亭 松鶴に入門。芸歴31年。 古典落語を中心に持ちネ タはなんと100席。所属 は松竹芸能。古典をみっ ちり身に付けている上方 落語会の実力者。

10年を振り返る スライド&トーク